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DURANGO, DGO.

Somos un gobierno abierto y
transparente, por eso cumplimos
con la Ley de Planeación del
Estado de Durango y entregamos
al Congreso del Estado el Informe
de Avances y Resultados 2022,
mencionó Toño Ochoa.

“Estamos trabajando con toda

legalidad, incluso el Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información Pública (IDAIP) nos
dio la calificación más alta por
cumplimiento, y estamos abiertos
a publicar todo tipo de datos que
se requiera”, destacó.     

El diputado y presidente de la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política del Congreso, Alejandro
Mojica Narváez, recibió el

informe que incluye los primeros
meses de la gestión de Toño
Ochoa.

Celebró los resultados obtenidos
en rubros como uso eficiente de
recursos, seguridad, medio
ambiente, emprendimiento y
vivienda, que Toño Ochoa ha
i n c r e m e n t a d o
considerablemente, logrando una
casa más desarrollada para todos.

Con Toño Ochoa Durango tiene un gobierno abierto,
transparente y de resultados
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DURANGO, DGO. 
“En Durango el valor más

grande que tenemos es nuestra
gente, son nuestros jóvenes y por
ustedes, vamos a hacer hasta lo
imposible para que tengan un
mejor futuro con educación de
calidad”, expresó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal
durante la Segunda Reunión
Nacional de Directores de
Colegios Estatales 2023, con sede
en la entidad duranguense.

Lo que estamos buscando es que
cuando ustedes salgan de
Conalep, ya tengan trabajo en
empresas con muy buenos
sueldos como las que se están
instalando en Durango, ya que
estos corporativos están pidiendo
técnicos en electrónica,
mecatrónica y administración,
carreras que ustedes están
estudiando, les dijo el Mandatario
a los alumnos al asegurar que
impulsará nuevos modelos para
su desarrollo como el añadir el
idioma inglés.

En esta reunión, que por

primera vez se llevó a cabo en
Durango, el gobernador junto a
Manuel Espino Barrientos,
director general del Sistema
Conalep y como testigo de honor,
la subsecretaria de Educación
Media Superior, Nora Ruvalcaba
Gámez, signaron un convenio de
trabajo para establecer términos
y acciones en materia de
educación, cultura y gestión de
recursos.

Allí, se hizo entrega de
certificados en la Norma ISO, a
directores de los Colegios de
Michoacán, Morelos y Tlaxcala, ya
que el Sistema Conalep se ha
caracterizado por ser una
institución líder y asumir retos
como esta regla para brindar un
servicio educativo, inclusivo,
equitativo y de calidad.

La subsecretaria de Educación
Media Superior, Nora Ruvalcaba
Gámez, destacó que en esta
reunión se van a tratar temas y
políticas públicas que van a
beneficiar no solo a Durango, sino
a toda la República Mexicana;

“nosotros trabajamos en equipo
con todas las autoridades porque
solo juntos y marchando en una
sola dirección, podemos avanzar
y cada vez, vamos a poder decir
más cualidades de nuestros
jóvenes con la Escuela Mexicana”,
concluyó.

Manuel Espino reconoció el
esfuerzo, impulso y las gestiones
que  en estos primeros seis meses
ha realizado el gobernador
Esteban Villegas para brindar las
mejores herramientas al sector
educativo; “eres mi amigo y
cuentas conmigo”, asintió.

Por su parte, el director estatal
de CONALEP Durango,
Cuauhtémoc Armas Enríquez,
reconoció el esfuerzo del
Gobierno de Esteban y la
comunidad estudiantil, para que
en poco tiempo lleguen a ser de
los primeros cinco lugares en la
educación, y consideró
importante el nuevo Pacto
Cultural Nacional que se
implementará para el mes de
agosto en 14 mil escuelas del

país, ya que impulsará el ámbito
laboral y brindará más elementos

a los estudiantes para que logren
sus objetivos, finalizó.

Por los jóvenes haremos hasta lo imposible
por una mejor educación: Esteban
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Inaugura Esteban Ciudad Médica Lobos 2
Durango, Dgo.- Cuentan con mi apoyo y respaldo para generar mejores condiciones para los estudiantes de medicina,
expresó el gobernador Esteban Villegas al inaugurar el nuevo edificio Ciudad Médica Lobos 2, donde aprovechó para felicitar
al rector de la Universidad Autónoma de Durango (UAD), Martín Soriano y su esposa, Araseli Villanueva por impulsar una
educación de calidad con la construcción de más espacios modernos para el aprendizaje.
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Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
El alcalde capitalino, Antonio

Ochoa Rodríguez, informó que
tomó el acuerdo con el director
de Finanzas, Ignacio Orrante,
para que al término de la
administración no se dejara
adeudo con ningún proveedor.

Dijo que al inicio de la
administración había 32
millones de pesos y con el pago
de la quincena solo quedaron 10
millones de pesos, por lo que se
redujo de manera inmediata el
32 por ciento de gasto
administrativo.

El programa de Ahorra es
Cuando, dio la liquidez necesaria
para atender lo inmediato, como
la nómina.

Recordó que 62 centavos de
cada peso se destinan a la
nómina y lo deseable es bajarla,
pero en estos momentos la

situación económica de los
trabajadores es complicada, es
un año difícil.

Dijo que la administración
municipal hizo una acción
contraciclica porque el trabajo
no se puede parar, por lo que
junto con el gobierno estatal se
están invirtiendo en obra que se
quedará en Durango,
fortaleciendo el mercado
interno.

Agregó que se va a remodelar
la alberca Olímpica del parque
Guadiana sin afectar el entorno,
lo que permitirá reducir muchos
costos, ya que presenta fugas,
afirmó que un pozo está
destinado a llenar esta alberca.

Se colocará además una planta
solar para reducir el uso de gas.

Asimismo, se construirá un
parque lineal, un nuevo Hospital
Municipal del Niño y una planta
de Tratamiento de Aguas
Residuales.

Administración municipal no
dejará adeudo a proveedores Por Martha Casas

DURANGO, DGO -
El gobierno del Estado está

imposibilitado para pagarle al
CRIT el adeudo millonario que
dejó la pasada administración,
sentenció el mandatario estatal
Esteban Villegas Villarreal, que
indicó que de cualquier manera
se van a sentar a platicar con ese
centro que atiende a personas
con discapacidad.

Refirió que en este momento no
habría posibilidades pero eso no
implica que no se sienten a
dialogar para plantear todo el
esquema que se tiene en el tema
financiero con ellos.

"La idea no es cerrar las puertas
en ningún momento sino platicar,
explicar las condiciones que están
pasando”.

Mencionó además que Durango
cuenta con los centros de
rehabilitación CREE, dejando ver
que esto cubre una gran parte de
los servicios que requieren
personas con alguna

discapacidad.
El director del Centro Integral de

Rehabilitación Teletón Durango,
Gabriel López, señaló que el
adeudo data de hace 3 años y
asciende a 65 millones de pesos.

Las aportaciones para Teletón es
producto de un decreto que se
hizo durante el gobierno de
Ismael Hernández Heras, donde
por ley se estableció la entrega
del recurso por 30 años.

Imposibilitado gobierno para pagar a Teletón

Enfrenta gobierno altas multas del SAT por
adeudos, no descartan adelgazar la nómina

Por Martha Casas
Durango, Dgo 
De nueva cuenta del Gobierno

del Estado atraviesa por una
situación crítica con multas por el
adeudo que tiene con el Sistema
de Administración Tributaria,
ante ello pedirán un adelanto, sin
embargo tendrían que recurrir a
un reordenamiento que
implicaría la reducción de la
plantilla laboral. Así lo manifestó
el gobernador del estado Esteban
Villegas Villarreal, al referirse a
las condiciones complicadas que
tienen en materia financiera con
una deuda con el SAT de 2 mil
millones de pesos, que ha
significado cuantiosas multas.

Indicó que por multas del 2021
hacia atrás se han aplicado y
significan 360 millones de pesos;
viene un nuevo crédito fiscal de
600 millones de pesos.

Ante ello, se está buscando el
diálogo con las autoridades del
SAT para ver la posibilidad de que
se otorgue un adelanto de
participaciones y con eso
pagarles, esto es un tema
complicado pero es la única
alternativa que se encuentra
hasta el momento, explicó.

Ante ello, anunció que

trabajarán toda la Semana Santa
para tratar de reorganizar lo que
ya se había organizado en enero
y encontrar alternativas para
pasar esta situación difícil.

Detalló que dentro de esas
reuniones se van a revisar

programas y ver hasta dónde les
alcanza para dar seguimiento y
analizar el tema de la nómina es
algo que se los "come".

Precisó que la nómina absorbe
gran cantidad del recurso y "es
algo que fue creciendo y

creciendo, y es una bola de nieve
que nos tiene atrapados". 

Afortunadamente dijo que en
este momento no se debe nada de
nómina, nada de participaciones
a los municipios, ni a los poderes,
se ha pagado el ISR del 15 de

septiembre a la fecha y todas las
obligaciones. Se pagaron cortos
plazos para pasar de semáforo
rojo a amarillo, pero también
preocupa el tema del ISR con el
SAT, que los que los tiene en esta
circunstancia.



DURANGO, DGO.
“Trabajamos por una infancia

feliz y segura, por eso vamos por
más casos como el de Esmeralda,
una niña de 10 en la escuela, que
antes laboraba en las calles”,
relató Toño Ochoa al entregar las
becas del programa Juntos por la
Niñez.

La niña confirmó que desde que
DIF Municipal la rescató y becó ya
no volvió a las calles a trabajar;
por ello, Toño Ochoa refrendó su
compromiso con el programa que
actualmente ayuda a 91 niños,
con 450 pesos mensuales y apoyo
alimentario. 

“En Durango queremos que
todos los niños sonrían y accedan
a sus derechos”, destacó por su
parte la presidenta del DIF, María
Guadalupe Ochoa Rodríguez, para
quien las infancias son
prioritarias.

En la entrega de las becas, Toño
Ochoa reconoció la labor de los
padrinos que becan a los niños y
niñas. En tanto que ellos y sus
mamás agradecieron porque
también construye comedores
comunitarios para los menores.
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Va Toño Ochoa por una infancia plena y feliz en Durango



Sin cambio en
la dirigencia de
la CNTE

Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 

El actual líder de la
Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educación
(CNTE), Moisés Trujillo, aseguró
que él sigue estando al frente de
esta organización sindical, por lo
que el Congreso que se efectuó el
fin de semana para la renovación
no es válido.

Dijo que los organizadores
estuvieron visitando escuelas
asegurando que se daría el
cambio de dirigencia, lo que
afirmó "es mentira".

Afirmó que lograron reunir
algunas personas, pues la CNTE
Durango cuenta con 600
personas y solo llegaron 150, pero
algunos no tienen que ver con la
Coordinadora.

Agregó que la convocatoria es
ilegal y la conformación de la
nueva CNTE nace de los egos y de
las ansias de poder, por lo que
dijo es solo una organización
pirata.

Dijo que todo este conflicto fue
generado por el profesor Rafael
Montes, a quien calificó de
"cadáver político", por lo que
aseguró esta expulsado de la
Coordinadora, así como su
"camarilla".

Dijo que estas personas dieron
un paso sin consultarlo por lo que
reiteró están fuera.

Cabe mencionar que hace meses
algunas voces comenzaron a
exigir el cambio de dirigencia de
la CNTE argumentando que el
tiempo de gestión de Moisés
Trujillo ya concluyó, sin embargo
aún no hay nada oficial.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO 
El secretario de Educación en el

Estado, Guillermo Adame
Calderón, informó que suman 7
las denuncias que se han
presentado ante la Fiscalía
General del Estado por bullying o
acoso escolar en las instituciones

educativas, reconoció que el tema
es grave y también se refirió a la
necesidad y la inminente
aplicación de la Operación
Mochila.

Adame Calderón indicó que se
están investigando los casos que
se han conocido de acoso escolar

Informó que recién regresó de
una reunión en la Secretaría de

Educación federal. La gente de
Mejoredu estuvo en Durango
trabajando  y se va a iniciar la
Secretaría de Educación Pública a
nivel nacional una gran cruzada
en un programa contra las drogas
y en un programa contra el acoso,
"que reconocemos en todo el país
estas están incrementando".

Manifestó que sí se han

detectado muchos casos y a todos
se les da seguimiento en el área
de Participación Social, no dio el
dato preciso, pero sí son muchos
los reportes que diariamente se
hacen hay de todo tipo.

Algunas siete han tenido que ir
a parar a investigación a la
Fiscalía y ha habido otro tipo de
problemas que se dan al interior

derivado de la convivencia
escolar, por ejemplo, se registró
un incidente de un lesionado con
una navaja en el cuello en el
Cobach de Lerdo hace algunos
días.

Anunció que la Secretaría de
Educación Pública va a estar aquí
en Durango anunciando el
proyecto Educativo.

7 denuncias por bullying en escuelas
ante la Fiscalía General del Estado

Por Martha Casas
DURANGO, DGO 

La directora electa del Colegio
de Ciencias y Humanidades
(CCH) de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, Sara
Gamero, manifestó que vienen
grandes retos al asumir la
dirección de esta institución,
tanto con el nuevo modelo
educativo, como con atención a
problemas de ansiedad y drogas.

En primera instancia, apuntó
que la elección se llevó a cabo de
manera tranquila, sí fue una
elección con números cerrados y
afortunadamente le favoreció y
de acuerdo a lo establecido
tomará formal protesta en el mes
de agosto.

Instó a su contrincante y al
equipo que lo apoyó a sumarse y
trabajar en equipo porque a
través de la unidad es cómo se
van a lograr grandes cosas para
la institución.

Manifestó que existen grandes
retos y proyectos para el CCH,
entre los cuales destacó la
instalación del modelo de la
nueva escuela mexicana, que
implicará hacer acomodos, quizá
implementar nuevas materias y
ajustar otras.

De igual manera puso sobre la
mesa la necesidad de atender
algunos fenómenos que
preocupan con los jóvenes, como
es la ansiedad y el consumo de
drogas.

En la pandemia sí se observó
un problema emocional con los
jóvenes, como ansiedad, déficit
de atención y otras conductas
que pueden corregirse
detectadas a tiempo y a través de
las áreas de psicología que se
tienen en la institución, en ella
va implícito el tema de las
adicciones para lo cual se tiene
que elaborar un diagnóstico y
buscar la mejor forma de tratar
a los alumnos que tengan estas
condiciones.

Enfrentará la nueva directiva del CCH grandes retos
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DURANGO, DGO.
En Durango, las mujeres son el

soporte de la sociedad,
seguiremos trabajando por la
protección de sus derechos, la
erradicación de la violencia y la
discriminación en razón de
género, afirmó Toño Ochoa.

Por ello, en Sesión Solemne
celebrada en el marco del Día
Internacional de la Mujer, las y los
integrantes del Cabildo capitalino
firmaron el Pacto por la Paridad
de Género y Erradicación de la
Violencia Política contra la Mujer
en Razón de Género.

Ahí, en su posicionamiento la
regidora Gabriela Vázquez
Chacón pidió a nombre de su
fracción reconocer la labor de las
feministas, desde el siglo pasado
hasta hoy, porque gracias a ellas
hay avances en la equidad.

Martha Palencia se refirió a la
violencia vicaria, que puede
incluir la manipulación emocional
de los hijos e hijas para controlar
o dañar a la madre, por lo que
urgió a visibilizarla y modificar la
legislación. 

La regidora Claudia Julieta
Domínguez resaltó la importancia
de impulsar la cultura de la

denuncia y asegurar el acceso a la
justicia de las mujeres víctimas
del delito. Por su parte, ante una

larga historia de desigualdad,
Arlina Adame Correa celebró la
firma de este pacto, ya que

generará instrumentos para
prevenir, atender, sancionar y
erradicar la violencia de género.

Respetan y promueven la paridad de
género desde el Cabildo de Durango
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Regresando de
periodo
vacacional inicia
Operación
Mochila

Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
El secretario de Educación del

Estado, Guillermo Adame
Calderón, anunció que será
regresando del periodo
vacacional cuando arranque el
programa Operación Mochila. 

Explicó que esta estrategia
estará trabajando en los
municipio de Durango, Gómez
Palacio y Lerdo, actualmente se
está en pláticas con los padres
de familia  y los protocolos ya
están preparados.

Destacó que serán los
propios padres de familia los
que revisen las mochilas de los
estudiantes.

Apuntó que se observa un
gran entusiasmo de la
sociedad de iniciar con este
programa.

Ante el incremento de casos
de violencia escolar a nivel
nacional se iniciará con una
cruzada de prevención.

Dijo que todos los casos de
violencia que se han reportado
se han atendido a través de la
dirección de Participación
Social.

Aun así, es una preocupación
a nivel nacional el incremento
de uso de drogas y de violencia
escolar por lo que la Secretaría
de Educación visitará Durango
a finales del mes de abril para
dar a conocer el proyecto
educativo del estado en el que
se incluirán estrategias que
permitan prevenir estos
fenómenos.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO - 
El precio del huevo comienza a

registrar un descenso, luego de
una crisis que hubo derivada de
problemas sanitarios en Estados
Unidos, informó el Consejero de
Canaco, Reynaldo Dozal Ibáñez.

Indicó que el precio semanas
pasadas alcanzó más de 50 pesos
el kilo a mayoreo, un poco más
elevado a la venta al público por
menudeo.

Explicó que eso se debió a la
crisis sanitaria de Estados Unidos
por gripe aviar, ya que tuvo que
sacrificar millones de aves, lo que
generó una demanda de huevo en
el país vecino, reduciendo el
abasto local, porque a través del
tráfico ilegal estaban surtiendo.

Aunado a ello también se
registró una situación a menor
escala en México, en estados
como Jalisco, Aguascalientes y
Puebla, que afortunadamente ya
fue controlada.

Dijo que en este momento se
encuentran precios de hasta 41

pesos el kilo al mayoreo en los
mercados de abastos y en las

tiendas al menudeo de 43 pesos
por kilogramo de huevo.

Se despresuriza el precio
del huevo, comienza a bajar

DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de que las

mujeres duranguenses puedan
trabajar y alternar la crianza de
sus hijos con la parte profesional,
las diputadas y diputados del
Grupo Parlamentario del PAN,
solicitaron al gobierno federal
reactivar y ampliar de manera
urgente el programa de estancias
infantiles.

Al refrendar el compromiso con
la mujer, el coordinador de los
legisladores panistas, Alejandro
Mojica Narvaez, informó que
según datos del INEGI alrededor
de 90 mil mujeres están en

posibilidades de trabajar pero que
no pueden hacerlo debido a que
muchas no encuentran las
condiciones para poder atender a
sus hijos y las que trabajan
batallan para dejarlos en un lugar
seguro, con calidad de cuidados y
que el costo no sea tan alto.

“Esa es la realidad que enfrenta
la mujer duranguense, y por ello
estamos refrendado el
compromiso total y absoluto de
las y los diputados del PAN para
que puedan las mujeres que así lo
deseen poder trabajar y alternar
con la crianza su parte
profesional, es lo justo, es lo que

debemos hacer para realmente
lograr una igualdad y paridad”,
precisó.

Dentro de las acciones a favor de
la mujer, recordó la iniciativa que
otorga el permiso para que las
mujeres puedan ausentarse de su
centro de trabajo, sin que se les
descuente el día, para que pueda
cuidar a sus hijos menores de 12
años cuando se enfermen.

Por su parte, el diputado
Gerardo Galaviz Martínez dio a
conocer la iniciativa de reformas
a la Ley de Vivienda del Estado
con la finalidad de incluir a las
madres jefas de familia, entre los

grupos prioritarios en materia de
apoyos, estímulos y acciones de
suelo y vivienda de la entidad.

“En Acción Nacional somos
familia, y valoramos la valentía y
capacidad de nuestras mujeres
duranguenses que se encuentran
al frente de las familias de
nuestra entidad”, expresó.

En relación a la elección de los
consejeros del INE que realizará la
Cámara de Diputados, Londres
Botello Castro afirmó que el
GPPAN está comprometido con la
democracia, por lo que su partido
votará a favor de los perfiles que
sean imparciales.

Piden Diputados del PAN
reactivar estancias infantiles
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Un reto viral a través de redes

sociales ha puesto en alerta a las
autoridades policiacas, alrededor
de mundo, pues se está incitando
a los menores de edad, a que
desaparezcan de sus casas de
forma intencional sin dejar rastro
durante 48 horas y va dirigido
especialmente a adolescentes de
12 a 16 años, estudiantes de nivel
secundaria.

La Dirección de Seguridad
Pública y Protección Ciudadana, a
través de su titular, Iván Torres
Chávez, exhorta a los padres de
familia a tener mucho cuidado
con sus hijos y que estén atentos

a lo que ven en redes sociales, ya
que, lo anterior es un desafío que
“incita a los jóvenes a salir de
casa y permanecer sin contacto
con sus familiares durante un
lapso de 48 horas sin dejar
ningún rastro”.

Torres Chávez afirmó que, la
alcaldesa de Gómez Palacio,
Leticia Herrera Ale, preocupada
por la integridad de los jóvenes
del municipio, siempre ha
exhortado a los padres de familia
para que estén al tanto de lo que
ven sus hijos en redes sociales, ya
que los riesgos que se corren  al
estar en contacto con gente que
muchas veces no conocen, son
altos.

Este reto lanzado en Tic tok,
otorga “puntos” a los
adolescentes que sean buscados
por sus familiares y amigos en las
redes sociales, “lo que hace ´más
atractivo el desafío” para los
jóvenes, quienes no piensan en el
daño que causan a sus familiares,
además de la movilización
policiaca que provocan al iniciar
su búsqueda.

El titular de seguridad pública
destacó que, en el municipio de
Gómez Palacio hasta este
momento, no  se han presentado
ningún caso, y recomienda tomar
todas las precauciones para que
este “reto” no se propague, pues
para una dependencia como la

que él dirige, comenzar este tipo
de búsquedas, significa
desaprovechar recursos
humanos, y materiales que
pudieran ser destinados a atender
emergencias o reportes reales.

Por último, el director de
Seguridad hace un atento

llamado a maestros y padres de
familia para que tengan una
charla con los jóvenes y
expliquen los peligros que corren
al realizar este tipo de retos que,
lo único que provocan, es la
angustia de familiares y amigos
de quien los lleva a cabo.

Alertan a padres de familia
sobre nuevo reto de Tik Tok

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de brindar un

espacio digno a las mujeres en
etapa lactante, el Ayuntamiento
de Gómez Palacio, a través del
Instituto Municipal de la Mujer,
ha dispuesto de un área especial
en las instalaciones de la
presidencia, para que las mamás
puedan amamantar a sus bebés
con todas las comodidades, a su
disposición. 

La titular del Instituto Municipal
de la Mujer, Leticia Soto Soto,
señaló que, por instrucciones de
la alcaldesa Leticia Herrera Ale, la
dirección a su cargo, sigue
brindando a las mujeres todo el
apoyo para su bienestar, es por
ello que día con día se crean
nuevos espacio y proyectos en
beneficio de este sector de la
población. 

El lactario, ubicado al interior de

la presidencia, cuenta con todo lo
necesario para brindar a las
usuarias y a sus bebés todas las
comodidades durante el proceso
de alimentación, además de un
cambiador y está abierto de las 8
de la mañana a cuatro de la tarde,
con el fin de que las mujeres que
tengan que acudir al edificio
municipal a realizar algún trámite
puedan utilizar sus instalaciones. 

“Este espacio se pensó

originalmente para las
colaboradoras que trabajan en
presidencia, sin embargo,
abriremos el espacio, a cualquier
mujer que lo requiera, así nos lo
ha pedido la alcaldesa Leticia
Herrera, quien siempre ha sido
sensible a las necesidades de las
gomezpalatinas” explicó Soto
Soto. Finalmente, la funcionaria
expresó que durante la presente
administración presidida por la

alcaldesa Leticia Herrera Ale, se
han puesto en marcha una serie
de actividades tendientes al
apoyo y cuidado de la mujer,
como lo son, los Puntos Violeta,
lugares donde pueden acudir si se
siente amenazadas en su
integridad, se han brindado
pláticas para su empoderamiento,
cursos en diversas dependencias
con los cuales pueden aprender
algún oficio.

Presidencia Municipal de Gómez
Palacio abre área de lactancia
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con el fin de brindar ayuda a las
personas de escasos recursos del
municipio de Gómez Palacio, los
Comedores Comunitarios con
Estrella, siguen brindando apoyo
a la población más vulnerable del
municipio, es sus tres centros de
asistencia social, en los cuales
otorgan comidas y desayunos, 

Dichos centros se localizan en el
Ejido San Felipe, Nuevo Gómez y
14 de Noviembre, además se tiene
el Comedor Móvil que recorre
principalmente hospitales en
horario nocturno.

El titular de Bienestar Social del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
Eduardo Faudoa Chávez, señaló
que, por interés de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, se ha logrado
llevar a cabo esta loable campaña
a favor de la población
vulnerable, que, en conjunto con
las encargadas de los Centros
Comunitarios y el voluntariado, el
pasado mes de marzo se lograron
otorgar 1770 desayunos y 1570
comidas.

Señaló Faudoa Chávez que,
además de los tres Centros
Comunitarios con Estrella que
hay en el municipio, se cuenta
con un Comedor Móvil, el cual

recorre la ciudad con el fin de
llevar alimento a las personas en
situación de calle, además acude
con las personas que tienen algún
familiar en algún hospital, donde
se les brinda alimento, esto
gracias apoyo de Asociaciones
Civiles y a los donativos que se
reciben por parte del señor Julio
Quiñones.

El Comedor Comunitario 14 de
Noviembre, otorgó el pasado mes
780 desayunos y 1080 comidas y
está a cargo de Hermelinda de
Santiago, con el apoyo de las
voluntarias María Elena Briones
Barrón y Silvia Mayela Juárez
Andrade, el Nuevo Gómez, a
cargo de Beatriz González Rivera
y las voluntarias Sandra Ivonne

Martínez Sifuentes y Leticia
Espinoza Heredia, facilitó 320
desayunos y 750 comidas,
mientras que el del ejido San
Felipe brindó 670 desayunos y
820 comidas y está a cargo de
Adriana Esquivel Lomas, con el
apoyo de las voluntarias Claudia
Helena Esquivel y Karime
Guadalupe Lomas Hurtado.

Comedores Comunitarios
con Estrella apoyan a la
población vulnerable 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La diputada local y presidenta

de la Comisión de Haciendo,
Presupuesto y Cuenta Pública del
Congreso del Estado de Durango,
Silvia Patricia Jiménez Delgado,
reconoció el trabajo en materia
administrativa, transparencia y
rendición de cuentas que está
realizando la administración del
Ayuntamiento de Gómez Palacio
a través del Sistema
Descentralizado de Agua Potable
y Alcantarillado (Sideapa).

Lo anterior se vio reflejado
gracias a que, desde el inicio de

esta administración, que
encabeza la alcaldesa Leticia
Herrera Ale,  revisaron e
implementaron ajustes en
materia administrativa para
corregir las deficiencias
encontradas en el propio sistema,
las que deterioraban y hacían
deficiente la operación del
mismo.

Destacó que, a la fecha, bajo la
dirección de Francisco Escalera
Tostado, ya son varias las
acciones al interior del sistema
para dar cumplimento a las
distintas legislaciones, en donde
destacan la estructuración,

organización y mejoras físicas del
archivo, dando cumplimiento a la
ley General de Archivos.

Por el lado del Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información Pública (IDAIP) se
realizaron auditorías internas en
unidades administrativas para
realizar ajustes en sus
procedimientos internos, además
de la capacitación del total de los
funcionarios de la dependencia,
como sujetos obligados en la Ley
General de Responsabilidades
Administrativas.

“Es un buen ejemplo que
tenemos que tomar como

referencia para todos los
municipios de todo el estado de
Durango, ya que lo que están
realizando en Sideapa,
puntualmente en materia de
controles internos,
administrativos y capacitación
del personal de las unidades
administrativas y sindicalizados,
habla bien de esta
administración”, apuntó la
diputada local.

Comentó que, en el Congreso
del Estado, siempre será bien
visto que los municipios y sus
descentralizados tengan
iniciativa de mejorar e innovar en

materia administrativa externa.
Por otro lado, Francisco Escalera

Tostado, comentó que, el mérito
es de la alcaldesa gomezpalatina
Leticia Herrera Ale, pues ha sido
su interés, el extremo cuidado
que se tiene, en hacer cada día
más eficiente la operación del
Sideapa, así como el incrementar
las habilidades y conocimientos
de cada una de las personas que
colaboran en él, sin importar si se
trata de personal de confianza o
sindicalizado, pues el objetivo es
el fortalecimiento de sus
aptitudes para una mejor
atención al ciudadano, concluyó.

Diputada local reconoce trabajo del Sideapa



Por no
respetar
señal de Alto,
taxi y
camioneta
chocan 
Redacción
DURANGO, DGO.
La tarde de este martes, en la

calle Victoria esquina con
Negrete, de la Zona Centro de
esta capital, se registró un
choque por no respetar la señal
gráfica de Alto.

En este accidente participó
un automóvil del servicio
público de la marca Nissan
línea Versa modelo 2017 color
blanco con verde, conducido
por Ismael, de 48 años de edad,
es impactado por una
camioneta línea Equinox tipo
Van color gris modelo 2016
conducida por Andrés, de 27
años de edad.

Es de mencionar que, el
primero de los conductores
quedó detenido por la
responsabilidad que le resulte.

En este evento no se
reportaron personas heridas,
solo daños materiales de
consideración.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Este martes 28 de marzo, se
localizaron los cuerpos sin vida de
dos varones, padre e hijo, que
fueron ejecutados con armas de
alto poder.

Los hechos se suscitan en el
paraje conocido como La Cañada,
de Tamazula Dgo., donde a un
costado de la carretera se
encontraban los cadáveres de José
María Hernández Gurrola, de 65
años de edad, originario de Los
Tejabanes, del municipio en

mención y su hijo Fernando
Hernández Herrera, de 21 años,
radicado en Valle de Allende,
Chih.

Es de mencionar que, ambos
cuerpos presentaban impactos de
bala en diferentes partes del
cuerpo, desconociendo quién o
quiénes los privaron de la vida,
así como el motivo.

Sobre este hecho de violencia
extrema, personal de la Fiscalía
General del Estado de Durango,
ya realizan las investigaciones
correspondientes para dar con él
o los presuntos responsables de
esta ejecución.

Ejecutan a padre e hijo 

Redacción
DURANGO, DGO.

Manuel Alejandro Martínez
Tenorio, de 53 años de edad, con
vivienda en la colonia Ejido

Arroyo Seco, de esta ciudad
capital, perdió la vida en una
volcadura.

Fue el pasado 27 de marzo
aproximadamente a las 18:00
horas, cuando Manuel viajaba a
bordo de un camión de la marca
Steyr, tipo trocero, color blanco,

circulando a la altura del
kilómetro 115 de la carretera que
conduce a La Flor, perteneciente
a este municipio de Durango, sitio
donde perdió el control del
volante y posteriormente se
volcó, perdiendo la vida en el
lugar.

De este caso tomó conocimiento
el Agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de Tránsito
Terrestre y Lesiones, quien ordenó
su levantamiento y traslado al
anfiteatro de la Fiscalía General
del Estado de Durango, para la
práctica de la necropsia de ley.

Vuelca camión trocero; fallece el conductor 
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Redacción
DURANGO, DGO.

La madrugada de este pasado
martes, a las 03:00 horas,

autoridades de la localidad El
Durazno, de Tamazula, Dgo.,
tomaron conocimiento de una
persona sin vida al exterior del
Hospital Integral de dicho
poblado.

Se informó que el hoy finado
respondía al nombre de Bernardo
Canedo Ramos, contaba con 49
años de edad y era originario de
Culiacán, Sin.

A Canedo Ramos a simple vista

se le apreciaban tres impactos de
bala en diferentes partes del
cuerpo.

Por el momento, se desconoce
quién o quiénes lo dejaron en el
lugar de los hechos.

Sobre este caso tomó
conocimiento el Agente del
Ministerio Público, quien ordenó
el traslado del cuerpo al Servicio
Médico Forense (SEMEFO), para la
práctica de la autopsia de ley.

Abandonan cadáver en hospital 

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO
Omar García Harfuch, titular de

la Secretaría de Seguridad
Ciudadana de la Ciudad de
México, confirmó que se detuvo a
tres personas y se aseguró 260
mil dólares derivado de
operativos contra préstamos gota
a gota en las alcaldías Gustavo A.
Madero, Miguel Hidalgo y Benito
Juárez.

De acuerdo con la información
recabada a través de labores de
inteligencia y de campo, se supo
que los probables responsables
trasladaban altas sumas de

dinero, al parecer producto de las
extorsiones a sus víctimas, en
vehículos modificados con
compartimentos ocultos, por lo
que se incrementaron los
recorridos y vigilancias fijas y
móviles en tres alcaldías.

Oficiales de la SSC con apoyo de
personal del Centro Nacional de
Inteligencia (CNI) realizaron un
despliegue operativo en las
inmediaciones de una plaza
comercial ubicada en el Viaducto
Miguel Alemán, colonia Piedad
Narvarte, alcaldía Benito Juárez
donde, de acuerdo con los
trabajos de inteligencia, varias

personas realizarían una entrega
de numerario.

“Resultado de lo anterior fue
detenido un hombre de 31 años
de edad que viajaba en una
motocicleta color azul y quien fue
captado cuando entregaba una
maleta a los tripulantes de un
vehículo color blanco quienes al
notar la presencia policial,
aceleraron la marcha. A esta
persona le aseguraron 200 dosis
de aparente cocaína, dos
teléfonos celulares y alrededor de
100 mil dólares americanos”,
señaló la SSC.

En tanto, otro equipo de trabajo

dio seguimiento al automóvil, el
cual fue alcanzado en la avenida
Ejército Nacional y su cruce con la
calle Bahía Coqui, en la colonia
Anzures, alcaldía Miguel Hidalgo,
donde fueron detenidos un
hombre de 68 años y una mujer
de 56 años de edad, a quienes les
aseguraron 240 dosis de una
sustancia similar a la cocaína, tres
teléfonos celulares y
aproximadamente 99 mil dólares
americanos. Simultáneamente, y
luego que el agente del Ministerio
Público de la Fiscalía General de
Justicia (FGJ) de la Ciudad de
México, solicitó a un Juez de

Control la técnica de
investigación para intervenir un
domicilio identificado en las
indagatorias como punto de
reunión y acopio de dinero, se
ejecutó la orden de cateo en el
inmueble ubicado en la avenida
529, colonia San Juan de Aragón I
Sección, alcaldía Gustavo A.
Madero. En el lugar se aseguraron
50 dosis de mariguana, 100
envoltorios de cocaína,
aproximadamente 60 mil dólares
americanos, una camioneta
habilitada con compartimentos
ocultos, una contadora de billetes
y documentación diversa.

Decomisan 260 mil dólares y detienen a tres relacionados con préstamos gota a gota

Redacción
DURANGO, DGO.

El Agente del Ministerio Público adscrito
al municipio de Nazas, Dgo., obtuvo
sentencia condenatoria para Juan Pablo
Reyes Medina, por su responsabilidad
penal en el delito de homicidio calificado,
en agravio de quien en vida respondiera
al nombre de Edgar Rolando Flores, que
perdió la vida a causa de heridas por arma
de fuego.

Los hechos ocurren el 30 de junio de
2015, al filo de las 22:00 horas, cuando
Edgar se encontraba en compañía de Juan
Pablo ingiriendo bebidas embriagantes a
las afueras de un depósito en la localidad
Agustín Melgar, Nazas, momento en el
que comenzaron a discutir, por lo que
Edgar Rolando optó por retirarse a su
domicilio.

Minutos más tarde Juan Pablo acudió a
la vivienda de Edgar, quien se encontraba
al exterior de la misma, así que, el

primero en mención sacó de entre su ropa
un arma de fuego con la cual le realizó
varios disparos, para posteriormente
darse a la fuga, mientras que la víctima
fue trasladada para recibir atención
médica al Hospital General de Gómez
Palacio, lugar en el que pese a los
esfuerzos de la ciencia médica perdió la
vida el 20 de agosto del 2015.

Es de mencionar que, mediante los
elementos de prueba, así como las
entrevistas con testigos se estableció la
responsabilidad de Juan Pablo, por lo que
el representante social solicitó al Juez una
orden de aprehensión en su contra.

Finalmente, el pasado 14 marzo se llevó
a cabo la audiencia mediante un
procedimiento abreviado en la que el Juez
de Control y Enjuiciamiento dictó
sentencia condenatoria en contra de
Reyes Medina por 16 años de prisión, así
como al pago de una multa de 80 mil 895
pesos, y 283 mil 764 pesos por concepto
de reparación del daño.

Recibe sentencia de 16 años de prisión por homicidio 
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CIUDAD DE MÉXICO 
Nuevamente la ineptitud del

gobierno de Morena ha sembrado
luto y terror, ahora en la tragedia
en que murieron 40 migrantes
que estaban bajo custodia del
Instituto Nacional de Migración,
lo que demuestra que, lo que
menos les importa son los
derechos humanos.

Así lo señaló el diputado federal
José Luis Garza Ochoa, presidente
del PRI en Nuevo León, quien
lamentó los hechos, y se
solidariza con las familias de
quienes salieron de su país para

buscar mejores formas de vida.
El legislador externó que la

tragedia puso al descubierto el
trato inhumano y
discriminatorio, con que el
gobierno de Morena a través del
INM actúa contra los migrantes a
los que se les violenta sus
derechos humanos.

Desde la Cámara de Diputados,
Garza Ochoa propondrá que se
hagan cambios en cuanto al
aseguramiento y tratamiento de
los migrantes, quienes
constantemente se quejan de la
forma en que se les detiene y
confina.

Garza Ochoa también exigió que
el gobierno federal que encabeza
Andrés Manuel López, asuma su
responsabilidad, acepte sus
errores en la política migratoria y
ayude a las familias de los
migrantes asesinados en Ciudad
Juárez, Chihuahua. 

"El gobierno de quien dice no
ser igual, ha ensangrentado al
país con la muerte de miles de
personas al no asumir con
eficacia la lucha contra la
inseguridad. El gobierno
emanado de Morena sigue
llenando de sangre a México",
acusó el diputado federal priista.

Muerte de migrantes, crimen de estado; que asuma
su responsabilidad el gobierno de Morena: Diputado 
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO
La Secretaría de Seguridad y

Protección Ciudadana del
gobierno federal informó que
hasta el momento se tienen
identificadas ocho posibles
responsables por la muerte de
ocho migrantes a raíz de un

incendio en una estación de
Ciudad Juárez.

Rosa Icela Rodríguez, secretaria
de Seguridad federal, detalló que
se trata de dos agentes federales,
un agente estatal de migración,
así como cinco elementos de una
empresa de seguridad privada.

La autoridad reconoció que no

se siguió en la estación
migratoria un protocolo de
protección civil ni se tomó la
decisión en el sitio de salvar
vidas.

No fueron capaces de abrir una
reja, ¿quién no permitió la salida
de esas personas? Claramente
hay un delito grave”, acusó

Rodríguez Velázquez.
Se tiene abierta la carpeta de

investigación por los delitos de
homicidio y daño a la propiedad
ajena. Los implicados serán
detenidos cuando se cuente con
las órdenes de aprehensión.

Las órdenes de aprehensión
contra estos sujetos se

comenzarán a tramitar este
mismo miércoles.

Sara Irene Herrerías Guerra,
titular de la Fiscalía Especializada
en materia de Derechos Humanos
de la FGR, insistió en la versión de
que los migrantes apilaron
colchonetas e iniciaron el
incendio.

Se tienen identificados a ocho presuntos responsables
por muerte de migrantes en Ciudad Juárez



Agencias
CIUDAD DE MÉXICO
El consejero presidente del

Instituto Nacional Electoral
(INE), Lorenzo Córdova, aseguró
que a los jóvenes les
corresponde defender la
democracia colectivamente.

No es un asunto de ideologías,
es un asunto de defender el
derecho que tenemos cada uno
de nosotros y que nos costó
muchísimo, de votar por quien
queramos, sin presiones y que
nuestro voto y no la decisión de
quien gobierna sea la que defina
nuestro destino político: quién
nos va a representar y quién nos
va a gobernar. ¡Chicas y chicos,
la democracia está en sus
manos, defendámosla todos!”,
aseguró Córdova Vianello ante
estudiantes de la Universidad
Panamericana en el marco del
‘XV Congreso de los jóvenes:
Impulsa el hoy, forma el
mañana‘.

Córdova Vianello recordó que
en el pasado las elecciones no
inyectaban certeza porque no
había claridad en la forma en la
que se contaban los votos y los
procedimientos los decidía el
gobierno, que se desempeñaba
como juez y parte.

Romper eso nos costó
muchísimo, estamos hablando
de un proceso de tres décadas en
las que poco a poco fuimos
construyendo instituciones,
estableciendo procedimientos
que inyectaran transparencia en
los comicios y, sobre todo,
certeza en los resultados. Es
decir, crear confianza”,
manifestó.

También fue un proceso el
solucionar la inequidad en las
contiendas electorales, que se
fue corrigiendo con distintas
reformas, con las que se
garantizaron “condiciones reales
para competir efectivamente en
las elecciones”.

Gracias a la institucionalidad
democrática, las elecciones ya no
son un problema

Lorenzo Córdova enfatizó que a
pesar del contexto y los
problemas sociales en México,
las elecciones ya no son fuente
de conflictos.

¿Cómo lo logramos? Pues
construyendo reglas claras,
condiciones de equidad en la

competencia y edificando
instituciones fuertes y
confiables”, aseguró.

Recalcó que desde la creación
del INE se ha vivido el periodo de
mayor estabilidad política y paz
pública en México.

En este periodo, luego de una
elección, jamás ha habido un
acto de violencia y eso es algo
que hay que aquilatar. No
podemos permitir perder eso
que hoy es una de las grandes
conquistas en los últimos 20
años”, manifestó Córdova
Vianello.

Respecto a la reforma electoral,
advirtió que el ‘Plan B’ pone en
riesgo el sistema electoral
mexicano que funciona bien, así
como a la institución que ha
dado paz pública y que ha
permitido que todos los partidos
ganen y pierdan elecciones, ya
que dinamita los pilares del
sistema democrático.

La democracia, insistió
Córdova, no se construyó en un
día, no fue obra de una sola
persona, de un solo partido o de
una sola fuerza política; es una
construcción colectiva de
muchas y muchos ciudadanos de
distintas posturas políticas que
decidieron que el voto emitido
libremente es la única manera
para acceder al poder en una
democracia.

La XV edición del Congreso de
los jóvenes busca influir en las
juventudes para formar agentes
de cambio y motivarlas para
tomar acciones sobre sus metas
personales, profesionales y como
sociedad.

Agencias
El encargado para América

Latina del Departamento de
Estado de EE.UU., Brian Nichols,
matizó este miércoles que hay
zonas de México “afectadas” por
el crimen organizado, ante el
debate sobre si los cárteles de la
droga controlan parte del
territorio mexicano.

En recientes comparecencias
ante el Congreso de Estados
Unidos, tanto el secretario de
Estado, Antony Blinken, como el
de Seguridad Nacional, Alejandro
Mayorkas, respondieron
afirmativamente al ser
cuestionados por los republicanos
sobre si hay zonas de México
“controladas” por el crimen
organizado.

Al ser cuestionado con la misma
pregunta en una entrevista con
EFE, Nichols respondió: “Yo diría
afectadas“.

El secretario adjunto para
Asuntos del Hemisferio
Occidental del Departamento de

Estado expresó que las
organizaciones criminales afectan
a “la seguridad y el bienestar
tanto de los mexicanos como de
las personas que visitan México”.

Por ello subrayó que “es
importantísimo” que el Gobierno
de Estados Unidos colabore con
las autoridades mexicanas para
“combatir este flagelo”.

Hemos invertido miles de
millones de dólares en
colaboración en materia de
seguridad con México y vamos a
seguir trabajando hombro con
hombro con el Gobierno
mexicano”, afirmó Nichols.

El presidente mexicano, Andrés
Manuel López Obrador, criticó
este miércoles al senador
republicano Lindsey Graham por
cuestionar a Mayorkas y a Blinken
sobre si el narcotráfico domina
territorios en México por encima
del Gobierno.

“Yo sostengo que yo, como
presidente, y cualquier persona
puede ir a cualquier parte del

territorio nacional y sí, hay
riesgos en unas regiones más que
en otras, en unas ciudades más
que otras, pero la vida se
mantiene inalterable en todo el
país”, indicó López Obrador.

El intercambio de declaraciones
ocurre en medio de la creciente
tensión entre México y Estados
Unidos por los cárteles, en
particular los que trafican
fentanilo.

La polémica se ha intensificado
tras el secuestro de cuatro
estadounidenses y el asesinato de
dos de ellos este mes en el norte
de México, lo que ha motivado a
los republicanos a pedir una
intervención militar contra los
cárteles, algo que ha descartado
la Casa Blanca.

López Obrador ha negado
además que en su país se fabrique
fentanilo, a pesar de que los
cárteles mexicanos tienen
laboratorios donde procesan esa
droga a partir de precursores que
importan desde China.
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Lorenzo Córdova llama
a jóvenes a defender la
democracia

EE.UU. matiza y afirma
que hay zonas de México
“afectadas” por cárteles
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Agencias
El papa Francisco “sufre una

infección respiratoria que
requerirá unos días de
tratamiento médico hospitalario
adecuado”, comunicó la oficina de
prensa del Vaticano después de
que fuera ingresado en el hospital
Agostino Gemelli de Roma.

“En los últimos días, el papa
Francisco se había visto aquejado
de algunas dificultades
respiratorias y esta tarde acudió
al Policlínico A. Gemelli para
realizarse unos controles
médicos”, agregó la nota.

El Vaticano precisó que se ha
excluido una infección por
COVID-19.

El papa Francisco se encuentra
conmovido por los muchos
mensajes recibidos y expresa su
agradecimiento por la cercanía y
la oración”, se lee en el
comunicado.

Según los medios, Francisco, de
86 años, había sido sometido a un
TAC en el tórax y a otras pruebas
médicas, y su estado de salud no
preocupa tras conocerse los
resultados.

El Vaticano solo había

comunicado durante la tarde que
el pontífice se encuentra en el
hospital “para controles
programados anteriormente”
pero no mencionó ningún
motivo.

Sin embargo, el papa tenía
previsto esta misma tarde una
entrevista para un programa de la
televisión pública RAI que tuvo
que ser anulada y por el
momento también se ha
cancelado la agenda de los
próximos dos días.

Francisco fue operado en este
hospital romano el 4 de julio de
2021 y dado de alta después de 10
días a los que siguió una lenta
recuperación.

Desde entonces, el papa solo ha
sufrido un problema en la rodilla
derecha que le obliga a andar con
bastón o con silla de ruedas y ha
asegurado en varias ocasiones
que no se quiere operar.

Durante la mañana de hoy,
Francisco celebró la audiencia
general y se le vio con buena
salud y sin problemas, y el
próximo domingo tiene prevista
la misa del Domingo de Ramos.

Papa Francisco sufre una
infección respiratoria;
permanecerá hospitalizado
algunos días



Agencias

El juicio celebrado hace más de
34 años por el asesinato del
agente de la DEA, Enrique ‘Kiki’
Camarena, será reabierto.

Lo anterior, porque los abogados
de uno de los últimos
sentenciados demostró
irregularidades del FBI, como la
presentación de pruebas falsas.

El juez federal de Estados
Unidos, John A. Kronstadt,
reconoció afectación en el proceso
llevado a cabo contra el ex policía
judicial de Guadalajara, Raúl
López Álvarez.

Se sustentaron “evidencias
defectuosas” aparentemente
presentadas por Michael Malone,
entonces jefe de la Unidad de
Pelos y Fibras del Laboratorio del
FBI, acusado de inexacto y
corrupto.

Se le señala de realizar, junto
con sus subordinados, análisis
científicamente insostenibles en
una casa de Guadalajara, donde
‘Kiki’ Camarena fue asesinado.
Asimismo, de ofrecer testimonios
exagerados.

Pese a la reapertura del caso,
López Álvarez, condenado a
cuatro sentencias consecutivas de

60 años, no podrá obtener la
libertad bajo fianza, por lo que
enfrentará el nuevo proceso en la
cárcel.

La reapertura del juicio fue

informada el 23 de marzo de
acuerdo con documentos a los
que Milenio tuvo acceso, y deberá
comenzar dentro de los 180 días
posteriores a la publicación de la

sentencia, es decir, en septiembre
próximo.

“Dado que el último juicio
contra el acusado ocurrió hace
más de 34 años, el Gobierno

necesitará tiempo adicional para
ubicar testigos y pruebas, debido
al paso de un tiempo
significativo”, detalló el juez
Kronstadt.
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Reabrirán caso ‘Kiki’ Camarena
por pruebas falsas del FBI



“Los inmigrantes no pueden
escapar de su historia más
de lo que uno puede escapar
de su sombra”: Zadie Smith
● Migrantes encarcelados
● Tragedia provocada por
deshumanización
● Francisco Garduño ¿otro impune
premiado?

Las noches y el despertar nos hace
conocer de nuevas tragedias originadas
por los errores viejos, por los de siempre,
por aquellos a los cuales se les pondría fin.
Son dantescas las escenas mostradas
durante el incendio de la estación
migratoria en Ciudad Juárez, Chihuahua.
Son 40 los fallecidos y a manera de
consuelo se informa no todos perdieron la
vida a causa de quemaduras sino por
asfixia. ¿Quién ordenó, una vez vistas las
llamas, el fuego, se cerraran las rejas? Se
sabía de instalaciones migratorias “de
paso” pero lo mostrado fue una cárcel.

Al año, aunque oficialmente se intente
seguir ocultándolo, son 2 millones y medio
los ciudadanos mexicanos, nicaragüenses,
hondureños, guatemaltecos, cubanos,
venezolanos, los que buscan ingresar a los
Estados Unidos. De esta cifra, el 40 por
ciento son nuestros paisanos, lo cual es
revelador de esa otra gran mentira sobre
la disminución de quienes ya no huyen de
este país porque con los programas
sociales tienen lo suficiente para vivir.
Ahora deberíamos preguntarnos: ¿son tan
buenos los gobiernos de Cuba, Honduras,
Venezuela, Nicaragua, Honduras cuando
registran miles de expulsiones? ¿De donde
le sale a la 4T tanta admiración?

Lo más escuchado sobre esta tragedia fue
“lamentamos el fallecimiento de 39
migrantes”, lo expresaron todo tipo de
autoridades y ¿podrían haber dicho
festinamos? La investigación encargada a
la inútil Fiscalía General de la República
servirá para reforzar el dictamen
presidencial: fueron los propios migrantes
quienes, en su desesperación, prendieron
fuego. Y de ahí no habrá poder humano
capaz de hacerlos recapacitar en los graves
errores cometidos al anular a la ACNUR, al
no aceptar la conversión de México en
tercer país seguro para así poder tener
acceso a los apoyos económicos enviados
por la nación en donde les niegan la
entrada, al actuar con una total
deshumanización.

El nombramiento de quien contaba con
experiencia en el manejo de cárceles ya era
de suyo una gran equivocación y la
consecuencia está claramente vista, el
trato de las estaciones migratorias se
convirtió en un símil de los disque centros
de readaptación. Los alberges fueron
convertidos en centros de detención y se

recuerdan las infames imágenes de lugares
iguales levantados por Donald Trump en
donde, inclusive, se hacinaba a menores
de edad.

¿Qué puede esperarse de los presidentes
de los países de donde procedían los
migrantes? Nada. Su posición ha sido
clara: estamos en colaboración con el
gobierno de México para la identificación
de los cuerpos y para auxiliar a los
familiares de las víctimas. Es lógica su
reacción porque no tienen calidad moral
para hacer reclamos cuando sus malos
gobiernos, sus tendencias disque a la
izquierda han provocado la huida de estos
grupos a los cuales hemos visto agruparse
en caravanas compuestas por miles de
ellos.

El Instituto Nacional de Migración es un
ente inútil y uno de los más corruptos.
Frente a sus instalaciones en Cancún y en
Playa del Carmen se cuenta con despachos
de seudo-abogados disque dedicados a
realizar los trámites de extranjeros pero,
ahí, fabrican credenciales de elector, se
extienden visas de trabajo y se cuenta con
una relación muy exacta y puntual de
mujeres cuyo trabajo se encuentra en los
centros de diversión. Una, otra y otra vez
se ha reclamado se cuente con el número
suficiente de elementos en los
aeropuertos, principalmente en Cancún,
Ciudad de México, Guadalajara y
Monterrey.

Son muy pocos los asignados a estos
importantes puntos de llegada de turistas
y como carecen de capacitación cuando se

pone de moda una célula criminal,
detienen a todos los procedentes del país
al cual pertenecen. Por ejemplo: semanas
después de la detención del rumano
Florian Tudor llegaron 40 ciudadanos de
ese país y no solamente no los dejaron
entrar, sino primero intentaron
extorsionarlos y después los expulsaron en
calidad de delincuentes.

Están hospitalizados 29 migrantes y su
estado es crítico. ¿Quién va a responder?
Bajo el supuesto de haber sido quienes
estaban dentro de ese centro de detención
y hacinamiento ¿quedan libres quienes
cerraron las rejas? Francisco Garduño
responsable del INM desde junio del 2019,
no tuvo éxito ni como optometrista, tiene
en su haber quejas por extorsiones, no se
le conoce ningún éxito como abogado y la
actividad política solamente ha provocado
tragedias y mala fama para el país. Ya
sabremos como lo premiarán, de acuerdo
con la costumbre de la 4T.

La “bolita” ya empezó a lanzarse. En el
organigrama burocrático el INM está bajo
la tutela de la Secretaría de Gobernación
sin embargo, su titular Adán Augusto
López se hace de lado y le avienta la
responsabilidad al titular de Relaciones
Exteriores Marcelo Ebrard. Ambos
pretenden ser candidatos a la presidencia
de la República, ser los agraciados con la
bendición presidencial por lo tanto, no
será debajo de la mesa como se resientan
los golpes y poco importa si en el centro
está otra tragedia.

El secretario general de la Organización

de Naciones Unidas (ONU), Antonio
Guterres, dijo encontrarse
“profundamente entristecido” por la
muerte de 40 migrantes en el incendio en
el “albergue” migratorio y pidió una
investigación exhaustiva de lo ocurrido. El
diplomático portugués también ofreció sus
condolencias a las familias y seres
queridos de los fallecidos. El gobierno
mexicano ha afrontado críticas de
organizaciones de derechos humanos por
aceptar las políticas estadounidenses y
desplegar a más de 20 mil elementos de
las Fuerzas Armadas en las fronteras para
tareas migratorias.

DE LOS PASILLOS
La renuncia de Edmundo Jacobo ha

levantado de nuevo una ola de duras
críticas sobre las inamovibles ambiciones
de controlar al INE, ahora ingresando por
la puerta trasera. Como se sabe no
cambiarán ni modificarán el método de
selección de los cuatro consejeros
sustitutos a través de la “tómbola” y el
funcionario electoral no parece dispuesto
a enfrentar a diario a quien, obviamente,
lo observará con desconfianza y, como se
trata de quedar bien con ysq, los
encontronazos no se harían esperar. No es
machismo de don Jacobo, es
congruencia… El ministro Javier Laynez
pasará como el cisne, cruzando el pantano
sin mancharse y lo de “su alteza
serenísima” es una prueba más de cómo
se manejan los conocimientos sobre la
gobernanza.

Migrantes encarcelados
Lilia Arellano
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Luego de la estrepitosa caída en la que
ha sucumbido la 4T, vemos que desde el
inicio había planes aviesos de pervertir la
democracia, y la falta de pericia de la
administración federal, dio al traste de
que todos se dieron cuenta de las negras
intenciones provenientes de Palacio
Nacional, tratando desde un primer
punto, de cambiar la constitución a base
de discusiones vehementes, para fracasar,
y pasar al plan “b” que ha fracasado
igualmente, pues si bien es cierto, la
constitución marca en el artículo 41 que
todo asunto relacionado con lo electoral
será sancionado por el Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación, la
resolución del los asuntos del INE,
contenidos en el famoso plan “b”, es un
asunto de lo contencioso administrativo,
y tal vez la única variante, pudiera ser que
no lo resolviera la primera sala donde
están todos los ministros, sino la segunda
sala, que es la especializada en lo
administrativo y lo contencioso
administrativo, por lo que es
completamente válido que lo haya tratado
la primera sala y haya otorgado medidas
cautelares para tal fin.

Quisiera agregar además, que a este
consultor jurídico de la presidencia;
Alejandro Celorio Alcántara, quien esto
escribe le ha dado seguimiento a todos
sus litigios, demostrando en los hechos el
referido, que es alguien incompetente,
desconocedor de las facultades expresas
del poder judicial, aunando el hecho de
que, el más pícaro comentario,
medianamente a su favor que he
escuchado de los abogados que le
conocen, es que litiga como quien asalta
un tren.

Igualmente hay que referir, que los
alegatos presentados a la autoridad
judicial, y su contenido letrístico, en
donde se inconforma por las medidas
cautelares, contenidas en la suspensión de
marras, dan cuenta de que goza de una
ignorancia supina en temas legales, de
cualquier género, por lo que, si tuviera
que contratarlo, me negaría
rotundamente, pues ese señor no gana un
juicio de paz…

Además de lo ya dicho, la ruta y
estrategia que toma la presidencia de la
república, es del todo burda y obvia,
además de que sólo son dos consejeros los
que se van a relevar, y aunque una de las
más vehementes de las aspirantes a
ocupar el cargo, quedara de presidenta,
con sólo su voto no bastará para derrotar
al resto de la asamblea del consejo general
del INE, por lo que las posibilidades del
ejecutivo federal de mangonear a su
antojo al INE, y de hacer las payasadas
que quiere hacer con sus leyes torcidas, no

sucederá, puesto que hay una asamblea y
hay un pueblo que vigila cada vez más a
los miembros de la 4T.

La licenciada Bertha María Alcalde Luján,
es sin duda un ejemplo de la ignominia,
pues toda su familia está en la nómina en
alguna parte, y su desfachatez ha sido un
motivo de señalamientos muy duros, y
además ha sido vetada y sólo se espera
que lo lleven a efecto. Por otro lado Andrés
Manuel López Obrador, dijo en su
mañanera (asunto que lo compromete
legalmente), que nada de malo tiene que
tengan las aspirantes preferencia por un
partido, y que cualquiera podría llegar a
ser presidenta del consejo General del INE.

Lo anterior, si lo cacha la oposición en el
aire, genera el espacio y la posibilidad de
levantar cargos en contra del presidente,
pues la norma es clara y todos los
consejeros son ciudadanos mexicanos y
por tanto tienen derechos, pero uno de los
requisitos es que sean apartidistas, y si
hay dudas de su probidad, imagínense
que puede pasar cuando el presidente de
México, le puedan señalar jurídicamente,
de resistirse a cumplir una norma, asunto
que igualmente no es discutible.

Finalmente basta decir que esto apenas
comienza, y causa mucho miedo, pues el
camino de la confrontación pudiera
propiciar una reyerta, que dejaría huellas
y cicatrices en la sociedad, pues alguien
tiene que impedir, que los intereses
personales de la clase gobernante, no
sean causa y motivo, para aplaudir un
intento fallido de implantar una dictadura
de persona o de partido, que será la mejor
promoción a la violencia y los mexicanos,
se llenarán de repudio, así como la
reprobación de la comunidad
internacional, pues ver nacer a una
dictadura, es algo a lo que nadie ha estado
dispuesto a ver, ya que una dictadura
todos saben cuando empieza, pero nadie
sabe cuándo terminará…

La disciplina que guardan,
tradicionalmente, los aspirantes
presidenciales del partido en el poder se
llega a romper cuando uno de ellos es
designado o designada candidato
presidencial.

Es entonces cuando ya no se guardan las
formas y se llegan a desatar pasiones y
hasta se revelan algunos secretos que
fueron celosamente guardados.

Desde que se instalaron los períodos
presidenciales como sexenales, se han
producido una serie de rompimientos
dando surgimiento a la disputa en las
urnas.

Instalada apenas la sucesión como la
conocemos ahora, el primer rompimiento
sucedió cuando el general Juan Andreu
Almazán se dio cuenta que Lázaro
Cárdenas no lo consideraba dentro de la
sucesión, la que dividía entre los general
Francisco J. Mújica y Manuel Ávila
Camacho, decantándose por el segundo.
Almazán encabezó a la oposición.

Seis años después, el elegido por el
Presidente Ávila Camacho fue Miguel
Alemán, causando la molestia de Ezequiel
Padilla, titular de Relaciones Exteriores,
quien renunció y se presentó como
candidato contra el veracruzano.

En 1952, los generales revolucionarios se
apersonaron con Miguel Enríquez
Guzmán, quien renunció al PRI y se
presentó como candidato de la naciente
Federación de Partidos del Pueblo
Mexicano, para tratar de impedir, sin
resultados, que Adolfo Ruiz Cortines
ganara la presidencia de México.

De 1958 a 1982 dominó el PRI en los
comicios presidenciales, sin que en ese
tiempo se produjeran rompimientos en el
partido mayoritario, hasta que en 1988
Cuauhtémoc Cárdenas vislumbró que no
lograría ser incluido entre los
presidenciales y formó con un grupo de
priistas un movimiento conocido como
Corriente Democrática que lo avaló junto
con varios partidos de oposición en una
candidatura presidencial que no logró el
propósito de destronar al PRI.

Seis años más tarde (94) el candidato
priista Luis Donaldo Colosio fue asesinado

y su adversario interno, Manuel Camacho
Solís no llegó al rompimiento con el
partido, aunque sí dejó en claro su
molestia por no ser el candidato del PRI.

En los comicios del año 2000, la
candidatura de Francisco Labastida
generó molestia y provocó que algunos
priistas que se mantuvieron dentro del
partido operaran en contra del nominado
por el tricolor, que finalmente desplomó
al entonces granítico PRI.

Para el sexenio siguiente y ya con el
panismo atrincherado, la candidatura de
Felipe Calderón provocó enfado en
Santiago Creel y Alberto Cárdenas
Jiménez, quienes se mantuvieron dentro
del partido y los blanquiazules
refrendaron la victoria.

Con el panismo gobernando por doce
años, Ernesto Cordero Arroyo era el
favorito del Presidente, aunque no logró
vencer en la interna a Josefina Vázquez
Mota, la que no pudo ante el embate de
sus propios compañeros y cayó hasta el
tercer lugar en la votación.

Con el PRI regresando a Los Pinos,
Enrique Peña Nieto observó que su
partido estaba perdido y que sus
aspirantes no representaban mucho, por
lo que optó por llevar a un ajeno al
partido, José Antonio Meade como
candidato, quien perdió
avasalladoramente.

Hasta el momento, ninguno de los
militantes rebeldes ha conseguido ganar
la elección presidencial, aunque varios de
ellos si contribuyeron a la derrota de su
propio partido.

Veremos quién de Claudia Sheinbaum,
Adán Augusto López, Marcelo Ebrard o
Ricardo Monreal, decide, como forma de
protesta por no ser el candidato(a),
presentarse como abanderado de otro
partido o actúan en contra del
beneficiado.

………………………..
Otra gran tragedia, ahora con una

cuarentena de migrantes muertos en un
incendio en Ciudad Juárez, habrá que ver
si en este gobierno si se actúa con
seriedad y no se recurre a desvíos como
en el caso del ABC.
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Plan “b” y plan “c” fracasados
con antelación
Por Claudio De la Llata

Lealtad y disciplina
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Agencias 
El rodaje de la segunda

temporada de La Casa del Dragón
está a punto de comenzar, pero
HBO ya mira más allá. La
plataforma habría diseñado una
estrategia para estirar la
aclamada serie precuela de Game
of Thrones, lo que supondría
acortar el número de episodios de
la próxima tanda para poder
estrenar más temporadas.

La compañía ha elaborado un
plan que pasa, según informa
Deadline, por dar luz verde a la
temporada 3 antes siquiera del
estreno de la 2. Y es que los
creadores de la serie tendrían en
mente que La Casa del Dragón
contara con tres o cuatro
temporadas, por lo que se quiere
garantizar el futuro del proyecto.

Esto ha llevado a HBO a pensar
a largo plazo y hacer un reajuste.
En un principio, aunque no se
confirmó de manera oficial, se
esperaba que la segunda
temporada de La Casa del Dragón
tuviera 10 episodios, al igual que
la primera. Ahora, sin embargo,
pasará a tener tan solo 8
capítulos, obligando a algunas
reescrituras.

Entre tanto, la plataforma
pondría en marcha muy pronto
los preparativos de la temporada

3. Los guiones empezarían a
desarrollarse cuanto antes, así
como los procesos de casting y de
preproducción. HBO tendría
intención de trabajar en la serie
de manera más global y no
temporada por temporada.

Esto ha llevado también a que

Ryan Condal, productor ejecutivo
y showrunner de La Casa del
Dragón, haya dado un paso atrás
en la temporada 2 para poder
tener esa visión de conjunto.
Condal trabaja junto al autor
George R.R. Martin para poner en
orden la historia y estructurar

definitivamente su narrativa, así
como fijando la división entre
temporadas para tener claro qué
batallas y acontecimientos incluir
y cuándo.

La Casa del Dragón es una
adaptación directa del libro Fuego
y Sangre de Martin. Ambientada

casi 200 años antes del inicio de
Game of Thrones, la serie
funciona como precuela y spin-
off. La segunda temporada aún
no cuenta con fecha de estreno,
pero estaría previsto que llegara
a la plataforma de streaming en
verano de 2024.

Segunda temporada de 'La Casa del Dragón'
será más corta y ya preparan la tercera
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Agencias 
Hace casi un mes, el vocalista de

Grupo Firme, Eduin Caz anunció
la separación de su esposa en el
evento Premios Lo Nuestro. Sin
embargo, recientemente el
cantante reveló en el programa
‘La famosa Qué buena’ cómo
supera el estar alejado de Daisy
Anahy.

Los conductores del programa
de radio cuestionaron al cantante
de Grupo Firme, Eduin Caz para
saber si la separación de su
esposa era real o si se trataba de
una estrategia para generar
polémica. Ante esto, el cantante
respondió y dio a entender que
intenta superarlo.  

“No, es real. Sí, es real. Me siento
bien, estoy contento. Te digo,
tengo una buena relación con

Anahy porque, a final de cuentas,
vamos para tres hijos. Voy a tratar
de no hablar mucho porque ya mi
vida privada va a ser totalmente
privada. Ya no quiero más
chismes”, dijo. 

A pesar de que Eduin Caz no
quiso dar más detalles sobre la
situación con su esposa tras
separarse, pero el intérprete de
‘Ya supérame’ explicó que se
siente con ánimos para superar la
prueba y se encuentra
concentrado en su bienestar
personal. 

“La neta que trato de ser un
poquito fuerte, pero todo mundo
cuando se separa anda valiendo
ma… Yo no. Yo me metí al
gimnasio y me voy a poner bien
perro, a la ver… “, explicó Eduin
Caz sobre separación de su
esposa.

Eduin Caz revela
cómo supera
separación de
esposa; “trato de
ser fuerte”



24 JUEVES 30 DE MARZO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CIENCIA

Agencias 

La naturaleza está dominada
por los microbios y los árboles, es
decir de tamaño muy pequeño o
muy grande, por encima de los
organismos de talla media, un
descubrimiento que sorprendió a
los autores de un estudio que
publica Plos One.

La investigación señala que la
biomasa del planeta -el material
que compone todos los
organismos vivos- se concentra
en organismos situados en los
extremos del espectro de
tamaños.

El equipo dedicó cinco años a
recopilar y analizar datos sobre el
tamaño y la biomasa de todos los
tipos de organismos vivos del
planeta, desde diminutos
organismos unicelulares como las
arqueas del suelo y las bacterias
hasta grandes organismos como
las ballenas azules y las secuoyas.

La conclusión de que la
naturaleza favorece a las
criaturas grandes o pequeñas
“fue un descubrimiento que nos
sorprendió”, señaló una de las
firmantes del estudio Malin
Pinsky, de la Universidad de
Rutgers.

Aunque “a veces parezca que los
mosquitos, las moscas o las
hormigas debieran dirigir el
mundo”, cuando el equipo hizo
números vio que, en realidad,
“está dominado por los microbios
y los árboles. Son los socios

silenciosos que reciclan los
nutrientes y reponen el aire a
nuestro alrededor”, dijo la
investigadora.

El equipo constató que el patrón
que favorece a los organismos
grandes y pequeños se mantiene
en todos los tipos de especies y es
más pronunciado en los terrestres
que en los marinos.

“Los tamaños corporales más
grandes aparecen en múltiples
grupos de especies y sus tamaños

corporales máximos están todos
dentro de un rango relativamente
estrecho”, afirmó Eden Tekwa,
autora principal del estudio.

Árboles, hierbas, hongos
subterráneos, manglares, corales,
peces y mamíferos marinos
tienen tamaños corporales
máximos similares, lo que -
estimó- “podría sugerir que existe
un límite superior de tamaño
universal debido a limitaciones
ecológicas, evolutivas o

biofísicas”.
Los humanos, según el equipo,

pertenecen al rango de tamaño
que comprende la mayor
biomasa, es decir, un tamaño
corporal relativamente grande.

Aunque constituimos una
biomasa relativamente pequeña,
pero nuestro tamaño entre todos
los seres vivos revela nuestro
lugar en el bioma global y
“pertenecemos al rango de
tamaño que comprende la mayor

biomasa, que es un tamaño
corporal relativamente grande”,
afirmó Tekwa.

El tamaño corporal es una
característica fundamental de la
vida, que lo rige todo, desde las
tasas metabólicas hasta las tasas
de natalidad y los tiempos de
generación, declaró Pinsky, por lo
que “catalogar qué tamaños
corporales son los más comunes
es un paso clave para comprender
el mundo que nos rodea”.

Naturaleza favorece a las
especies fuera del tamaño medio
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EEll   eeqquuiippoo  ssee  qquueeddaa

AAllaaccrraanneess
eennvveenneennaa  aa
CCoorrrreeccaammiinnooss
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DURANGO, DGO. 
Alacranes de Durango derrotó la

tarde de este miércoles al
conjunto de Correcaminos por
marcador de un gol por cero para
ligar su segunda victoria en
forma consecutiva y meterse de
lleno en la pelea por los puestos
de reclasificación del torneo
Clausura 2023 de la Liga BBVA
Expansión MX. 

Arrancaban las acciones en el
estadio Francisco Zarco con una
escuadra duranguense volcada al
frente desde el silbatazo inicial.
Un partido bravo de principio a
fin donde los dirigidos por Jair
Real tenían claro que este
compromiso se tenía que ganar o
ganar para continuar en la pelea
por la reclasificación.

Alacranes era dueño y amo del
balón, generando en repetidas
ocasiones llegadas al arco
defendido por Alexis Andrade que
se batía a muerte para evitar al
menos en tres ocasiones claras de
gol la caída de su arco, el reloj
marcaba el minuto 46 cuando
Wiliam Guzmán hizo explotar la
tribuna con tremendo remate de
cabeza que venció al arquero
Andrade quien en esta ocasión ya
nada pudo hacer, de esta manera
terminarían los primeros 45

minutos con la ventaja en el
marcador para los de casa.

Para la segunda mitad Alacranes
saldría con la misma intensidad
que la primera mitad, pero
conservando el orden en la parte
defensiva, por su parte los del
“Corre” adelantaban líneas y
buscaban generar llegadas de
peligro, pero los defensas de
Alacranes cortaban las jugadas y
avances del rival.

El partido se vivía intensamente
dentro y fuera de la cancha,
llegaban los últimos minutos del
encuentro con un equipo del
Correcaminos volcado al frente en
busca del gol de la igualada y una

escuadra de Alacranes
manteniendo el orden en la parte
defensiva, dejando alma, vida y
corazón para evitar la caída de su
arco, el reloj llegaba al minuto 96
y el árbitro central Miguel Anaya
haría sonar su silbato para
decretar el final del partido y
consumar así la victoria de
Alacranes.

Los “arácnidos” llegan a 17
unidades en el torneo y se meten
de lleno en la pelea, para la
jornada 15 Durango estará
visitando a la escuadra de Raya2
el próximo 4 de abril en punto de
las 21:05 horas en el estadio
BBVA.

AAllaaccrraanneess  eennvveenneennaa
aall  CCoorrrreeccaammiinnooss  
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DURANGO, DGO.
Los Alacranes son de Durango y

no se van a ir, por lo menos, en
los próximos años, aseguró el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal  al garantizarle a la
afición futbolera la estadía del
equipo en la entidad, ya que no
se vendió, únicamente cambió de
directiva.

“El equipo no se vendió, se
cambia de directiva nada más; los
Alacranes siguen siendo de
Durango y  la carta es de
nosotros”, aclaró, al considerar
que el nuevo presidente del club,
es alguien de experiencia en el
futbol y que sus relaciones en
este deporte, permitirán contar
con  un buen representativo que
brinde espectáculo en la cancha y
llene el estadio.

El ingeniero Zermeño, tuvo un
problema en aquel tiempo en el
León, pero ganó el caso, se quedó
con el estadio y se lo vendió al
estado de Guanajuato, apuntó el
Mandatario en entrevista, donde
garantizó la estadía del equipo;
“los Alacranes son de Durango y
no se van a ir en esta
administración, por lo menos,
aquí van a estar”, aseguró.

Recordó que cada año, en la
escuadra albiverde se invierten
alrededor de 30 millones de
pesos, presupuesto que, en
acuerdo con la nueva directiva, se
conjuntará para que haya

mejores jugadores y se le realicen
adecuaciones al estadio
“Francisco Zarco” para que poco
a poco se cumpla con  las
características que pide la
Federación Mexicana de Fútbol
(FMF).

Los Alacranes son de Durango y
no se van a ir, por lo menos, en
los próximos seis años, aseguró el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal  al garantizarle a la
afición futbolera la estadía del
equipo en la entidad, ya que no
se vendió, únicamente cambió de
directiva.

“El equipo no se vendió, se
cambia de directiva nada más; los
Alacranes siguen siendo de
Durango y  la carta es de
nosotros”, aclaró, al considerar
que el nuevo presidente del club,
es alguien de experiencia en el
futbol y que sus relaciones en
este deporte, permitirán contar
con  un buen representativo que

brinde espectáculo en la cancha y
llene el estadio.

El ingeniero Zermeño, tuvo un
problema en aquel tiempo en el
León, pero ganó el caso, se quedó
con el estadio y se lo vendió al
estado de Guanajuato, apuntó el
Mandatario en entrevista, donde
garantizó la estadía del equipo;
“los Alacranes son de Durango y
no se van a ir en esta
administración, por lo menos,
aquí van a estar”, aseguró.

Recordó que cada año, en la
escuadra albiverde se invierten
alrededor de 30 millones de
pesos, presupuesto que, en
acuerdo con la nueva directiva, se
conjuntará para que haya
mejores jugadores y se le realicen
adecuaciones al estadio
“Francisco Zarco” para que poco
a poco se cumpla con  las
características que pide la
Federación Mexicana de Fútbol
(FMF).

BBuueennaass  nnoottiicciiaass  ppaarraa  llaa
aaffiicciióónn  ffuuttbboolleerraa;;   eeqquuiippoo
AAllaaccrraanneess  ssee  qquueeddaa  eenn
DDuurraannggoo::   EEsstteebbaann  VViilllleeggaass



MAZATLÁN, SIN. 

Venados Basketball hizo suya la
duela y de manera imponente se
quedó con el primer juego de la
serie ante Pioneros de Los Mochis
91-79, en los encuentros de la
Temporada 2023 de la Liga
Chevron Cibacopa, que tiene
como escenario el Lobodome de
la Universidad Autónoma de
Durango.

Los rojos anunciaron un duelo
cardiaco desde el arranque,
donde rápidamente los cartones
se pusieron parejos, la visita
ajustó algunas jugadas para
quedarse con el cuarto 22-23,
pero hasta ahí llegaría su
dominio en cancha porteña.

Venados Basketball hizo suya la
duela y de manera imponente se
quedó con el primer juego de la
serie ante Pioneros de Los Mochis
91-79, en los encuentros de la

Temporada 2023 de la Liga
Chevron Cibacopa, que tiene
como escenario el Lobodome de
la Universidad Autónoma de
Durango.

Los rojos anunciaron un duelo
cardiaco desde el arranque,
donde rápidamente los cartones
se pusieron parejos, la visita
ajustó algunas jugadas para
quedarse con el cuarto 22-23,
pero hasta ahí llegaría su
dominio en cancha porteña.

La afición se puso de pie en el
último cuarto donde Williams no
dejó de producir y con un equipo
inspirado que hizo suyo el
encuentro para imponerse 91-79.

Williams fue el mejor canastero
por los porteños al marcar 31
unidades y ocho rebotes, Vicent
Boumann aportó 19 puntos y
lució bajo el tablero con 11
rebotes, Strowbridge sumó 14
puntos más.
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CCoonn  uunn  AAlleexx  WWiilllliiaammss
cceerr tteerroo,,   VVeennaaddooss  BBaasskkeettbbaallll
lluuccee  iimmppoonneennttee  aannttee
PPiioonneerrooss  ddee  LLooss  MMoocchhiiss
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Luego de concretar una notoria
actuación en el primer selectivo
nacional de 2023 en tiro con arco,
Carlos Javier Rojas López se
declaró listo para comenzar una
intensa preparación, con vistas a
las competencias en las que
participará durante este año,
pues en algunas de ellas peleará
por plazas para los Juegos
Olímpicos de París 2024. 

“Es muy importante obtener
resultados a nivel internacional,
así que voy a pelear por ello. Este

año se peleará por plazas
olímpicas, así que debo
prepararme al máximo, y
también cuidar los aspectos
físico, técnico y mental”, declaró
en entrevista con la Comisión
Nacional de Cultura Física
(CONADE). 

El especialista en arco recurvo
se destacó en el control interno
desde la ronda de clasificación, en
la que siempre ocupó los
primeros puestos. Ya en el día
final de la competencia, logró
ranquearse en el tercer puesto
para asegurar su lugar en el
combinado azteca que

representará al país
internacionalmente en los
próximos meses. 

“Fue un selectivo muy exigente
por el nivel de los arqueros, la
duración del mismo y las
condiciones climáticas, pero fue
algo muy bueno y que me dejó
muchos aprendizajes. Es
importante pelear hasta el final,
y así fue como conseguí ser
elegido para la selección”, añadió.

Para el queretano, quien
consiguió la medalla de bronce en
el Panamericano 2021 de la
especialidad junto a Luis Álvarez
y Ángel Alvarado, sus siguientes

grandes retos son los Juegos
Centroamericanos y el Mundial
de la especialidad, aunque
también afinará puntería para
Juegos Panamericanos y el serial
de Copas del Mundo. 

“Espero mejorar mi rendimiento
de años pasados, en los que creo
que lo he hecho bastante bien.
Me gustaría hacer un mejor papel
durante este 2023 e ir subiendo
mi nivel. Sé perfectamente que la
persistencia es clave y eso es en
lo que trabajaré”, consideró. 

El recién nombrado
seleccionado nacional se
concentrará en el Centro Nacional

de Desarrollo de Talentos
Deportivos y Alto Rendimiento
(CNAR) a partir del próximo 3 de
abril, junto a los otros 7 arqueros
de recurvo que se ganaron su
lugar durante el fin de semana
pasado en el control interno. 

“Concentrarse y preparase en el
CNAR tiene muchísima
importancia. He estado aquí,
intermitentemente, desde 2017 y
siento que ha sido parte clave de
mi desarrollo. El equipo
multidisciplinario y todo lo que
tenemos aquí es de primer nivel
para nuestro crecimiento como
atletas”, concretó.

AArrqquueerroo  CCaarrllooss  RRoojjaass  ssee  aalliissttaa  ppaarraa
ccoommppeetteenncciiaass  iinntteerrnnaacciioonnaalleess
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DURANGO, DGO. 

Las selecciones de hockey que
representarán al Estado de
Durango en el próximo evento
denominado Nacionales CONADE
2023, se preparan arduamente
para su próxima participación
durante el mes de mayo en la
Perla tapatía. 

Por tal motivo el subdirector del
Instituto Estatal del Deporte
Rubén Ontiveros Palacio a

nombre del director de la
institución César Omar Cárdenas
Reyes hizo entrega de material
para la práctica del hockey en
sala y también de hockey sobre
pasto a las selecciones que se
preparan arduamente para tener
participación en el próximo
evento nacional. 

Ontiveros Palacio hizo entrega
del material a los entrenadores de
estas disciplinas, al profesor
Emiliano Torres Mendoza, Milton

Carlos García Cervantes, 
José Ángel de los Ríos Arreola y

Daniel Iván Soto de Luna, este
último Presidente de la
Asociación Duranguense de
Hockey Sobre Pasto. 

Estuvieron también presentes
para recibir estos implementos
jugadores de las diferentes
categorías de las escuelas de
hockey del Instituto Estatal del
Deporte y que representan al
Estado de Durango. 

El presidente de la Asociación
Estatal de Hockey Daniel Soto de
Luna dijo al momento de recibir
estos implementos que: "serán de
gran beneficio y ayuda para estos
jóvenes deportistas que inician
con gran ímpetu en las categorías
más pequeñas y los más
experimentados desde luego
pueden tener una mejor práctica
para buscar obtener un mejor
resultado en el próximo evento",
afirmó.

Por último dijo que: "nuestro
agradecimiento por el apoyo que
ha tenido el gobierno que
encabeza Esteban Villegas
Villarreal a través del Instituto
Estatal del Deporte, al profe César
Cárdenas por esa confianza que
ha puesto en los muchachos,
sabedor de que estos jóvenes
estarán mostrando
#ElValorDeNuestraGente en el
próximo evento nacional",
concluyó.

SSeelleecccciioonneess  ddee  hhoocckkeeyy  rreecciibbeenn
mmaatteerriiaall   ppaarraa  mmeejjoorraarr  ssuu  pprreeppaarraacciióónn  
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CIUDAD DE MÉXICO 
Migrantes y organizaciones se

manifestaron este miércoles en la
Ciudad de México en solidaridad
con las 39 personas extranjeras
en tránsito fallecidas el lunes por
un incendio en una estación
migratoria de la fronteriza Ciudad
Juárez, estado de Chihuahua,
norte del país.

Es lamentable este caso. Las
personas que fallecieron tienen
hijos, tienen madres esperando
por ellos, que solo tienen el deseo
de que lleguen con bien (a
Estados Unidos) y regresen (a sus
países de origen) algún día y ellos
ya no van a regresar”, dijo a EFE
Nixon Montero, un migrante
venezolano que se encuentra en
la capital mexicana en su trayecto
hacia Estados Unidos.

Como él, varias decenas de
migrantes y miembros de
organizaciones civiles reclamaron
justicia frente a la Secretaría de
Gobernación de México, el cierre
de la estación migratoria donde
se dio el incendio que costó la
vida a los migrantes en su
mayoría venezolanos y exigieron
que se investigue hasta dar con
los responsables.

Montero describió la travesía
migratoria hacia Estados Unidos
como un camino complejo y lleno
de violencia, especialmente en
México, dijo.

“Los que emprendemos este
viaje estamos dispuestos a ello.
Salimos y ya no sabemos si

volveremos a regresar”,
sentenció.

El venezolano insistió en que las
personas que como él deciden
transitar hasta Estados Unidos no
lo hacen por “turismo”, sino por
las dificultades para salir adelante
en sus países de origen.

En Venezuela, aseguró, es
imposible salir adelante y lograr
que la familia viva dignamente
debido a los salarios
extremadamente bajos y los
precios excesivamente elevados.

Es por eso que incluso arriesgan
su vida para poder llegar a
trabajar a Estados Unidos y
enviarle dinero a sus familiares.

Por su parte, Gabriela
Hernández, coordinadora del

albergue Casa Tochan, aseguró
que “la estación migratoria y los
(trabajadores) que estaban ahí
son unos asesinos”. “De eso no
nos cabe la menor duda”,
sentenció.

Exigió junto con otras personas
activistas y miembros de
organizaciones que se determine
que las muertes fueron
responsabilidad del Estado, que
se le den facilidades a los
familiares para recoger los
cuerpos y “principalmente” que
se busque a los responsables.

Además, después de que el
presidente Andrés Manuel López
Obrador denominase a la estación
migratoria “albergue”, insistió en
que funcionan como cárceles en

las que desde hace años no se les
da un trato digno a los migrantes
e incluso se les retiene por más de
72 horas, algo que se sale de lo
legal, dijo.

“Es indignante que quiera
comparar un albergue con una
estación migratoria”, añadió.

Las personas allí presentes
exigieron reunirse con algún alto
funcionario de la Secretaría de
Gobernación para establecer una
mesa de trabajo y asegurarse de
que se lleva a cabo una
investigación y que se repara el
daño.

La presencia de migrantes en la
zona se ha intensificado este año
desde que Estados Unidos
anunció nuevas medidas, que

incluyen la deportación
inmediata de migrantes de Haití,
Venezuela, Nicaragua y Cuba que
lleguen por tierra bajo el Título
42.

El Gobierno mexicano también
ha afrontado críticas de
organizaciones de derechos
humanos por aceptar las políticas
estadounidenses y desplegar a
más de 20 mil elementos de las
Fuerzas Armadas en las fronteras
para tareas migratorias.

Según organizaciones civiles
mexicanas, 2022 fue el año más
trágico para los migrantes en
México, pues unos 900 murieron
en el intento de cruzar sin
documentos desde el país hacia
Estados Unidos.

Migrantes protestan en solidaridad con
víctimas de incendio en Ciudad Juárez
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